

「長崎くんち」の龍踊で采配を振るう

フジカ代表取締役
筑後町「龍踊」総監督

平 浩介



筑後町の龍踊は
三頭が一斉に舞う

長崎の秋といえば諏訪神社の大祭「長崎くんち」。今年も十月七、八、九日の三日間、長崎の街中を熱狂の渦に巻き込みます。中でも龍が生きているように宙を舞う勇壮な「龍踊」は花形ともいえる存在です。今年の踊町である筑後町の龍踊。その総監督を担う平浩介さんは、経済学部の卒業生でもあります。

「総監督とは、つまり現場の責任者ですね。全体の運営をつかさどるのは『町方』と呼ばれる役員さんたちですが、その下で出し物を演じる人たちを統括する役割を担っています。龍踊を

奉納するのは、籠町、諏訪町、五島町と我が筑後町の四つです。筑後町の一番の特徴は、なんと三つの渦。つまり三頭の龍が一度に舞うもので、昭和四十八年に筑後町が初登場したときから最大の見せどころでもあります。決して広いとはいえない諏訪神社の踊場で三頭が同時に踊り、ぶつからないようにそれ

ぞが宝珠衆（玉持ち）のリードに合わせて動きます。難易度は高いのですが、今年もお見せする予定です」。

今年は三頭のうち一頭が新調されるそうで、そちらも楽しみです。長い年月で、その下で以上続く伝統行事で、国的重要無形民俗文化財でもありますが、

「七年前に統いて二度目なので、だいたい要領は分かってきたのですが、やはり気が抜けませんね。ここ一年、仕事以外の時間の大半はくんちにつぎこんでいます。それぞれの顔や名前はもちろん、故障の有無や体調も頭に入っています。メンバーの中には長崎大学の学生もいますよ。くんちへの参加は町内の人があ

る原則という町もありますが、中

には筑後町のように、あらかじめ人づてや公募で町外から人集

めをする町もあります。見るだけではなく参加することで、また

違った楽しみ方があるのです。

ただし稽古はハード。中途半端は許されません。

「

カステラに始まり、

まちづくりもくんちも

つながっている

」

平さんは、経済学部でどんな

ところでもあるのです。

それでも、龍を操る龍衆

だけでも六十五人。十月の本番まで四ヶ月以上稽古するのですから、総監督の重責はいかばかりでしょう。

それにも、龙を操る龍衆

だけでも六十五人。十月の本番まで四ヶ月以上稽古するのですから、総監督の重責はいかばかりでしょう。

それにも、龙を操る龍